

## México, técnicamente, en recesión (El Financiero 20/05/09)

México, técnicamente, en recesión (El Financiero 20/05/09) Ari Audi Miércoles, 20 de mayo de 2009 Acumula dos trimestres con PIB a la baja. Hoy se dará a conocer el Producto Interno Bruto (PIB) de México correspondiente al primer trimestre del año, para el cual Moody's Economy anticipa un rango de menos 7.8 a menos 8.2 por ciento. Así, la economía nacional habría alcanzado dos trimestres consecutivos a la baja, luego de retroceder 1.6 por ciento entre octubre y diciembre, confirmando la definición técnica de una recesión, señaló Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's. El especialista mencionó que la economía del país se sumió en una fuerte recesión de enero a marzo, no sólo porque Estados Unidos registró una fuerte contracción, sino también por la debilidad reflejada en el mercado interno de nuestro país. "La economía del vecino del norte se ha contraído fuertemente en los últimos dos trimestres, por tanto arrastrando a la producción en México", dijo. Resaltó que el deterioro en las condiciones globales y la consecuente caída en los precios de los commodities han impuesto severas restricciones en los sectores exportadores de la economía. Enfatizó que el desempeño económico también se vio fuertemente limitado por factores internos, como la coartada capacidad de producción en la industria petrolera, restricciones en la ejecución de programas de infraestructura y condiciones monetarias restrictivas. "Aunque la política monetaria se comenzó a relajar este año, su llegada fue tardía y titubeante en una economía que se sumía en una profunda recesión", opinó. En los últimos 12 meses, mencionó, México está en quinto lugar en América Latina en cuanto a puntos base que su tasa de referencia ha sido recortada. En tanto, Banc of America Securities-Merrill Lynch (BAS-ML) señaló que la caída en la demanda doméstica de México probablemente confirme que, técnicamente, la economía entró en recesión en el primer trimestre, por lo que pronostica una tasa de menos 7.5 por ciento para el periodo mencionado. Sin embargo, Felipe Illaños, economista para América Latina de BAS-ML, destacó que el reporte de inflación del mes de mayo probablemente establezca la cifra de inflación más alta del año, antes de que ésta tenga un decrecimiento muy gradual.